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本报讯 （记者 朱林飞 通讯员 曹
涵翎）“这些来自萧山孩子们的爱心礼物，
一定会给阿克苏的小朋友带去阅读的美好
和喜悦。”6月7日上午，浙江省阳光爱心公
益服务中心（以下简称阳光爱心）的志愿者
们将1300多本爱心绘本统一打包整理，正
式发往阿克苏市多浪第一幼儿园。

这是阳光爱心在第二届湘湖“益”行大
会上发起的公益项目——带上一本书捐给
阿克苏。该公益项目得到了我区蓝鲸幼儿
园和三江幼儿园的热烈响应。听说要把书
送给远方的小朋友，幼儿园的孩子们纷纷
从家里带来了自己喜爱的绘本，短短一个
星期就募集了1300多本。

而作为阳光爱心的品牌公益项目——
“四季温暖”项目也已经正式开启。

为了给项目筹款，一个星期前，阳光爱
心发起了“喜迎亚运，湘湖‘益’行——第二
届湘湖‘益’行大会”。活动吸引了1800多
位爱心人士报名参加，共计筹款12万元。

这也是阳光爱心的志愿者们阔别四年后再
次相约湘湖畔，以环保毅行的方式，为大山
那边的孩子献上自己的一份爱心。

除了个人，本次公益活动还得到了优
捷特环保科技有限公司、浙江中浙律师事
务所、宁波振德车辆检测有限公司、杭州永
威自行车有限公司、浙绒艺家纺、杭州尚凰
科技有限公司片仔癀体验店（滨江店）、杭
州方琦伞业有限公司、余姚宝鹏汽车修理
厂等爱心企业的大力支持。尤其是优捷特
环保科技有限公司，自2019年开始冠名

“四季温暖”项目，用恒心和温度投身公益
行动，截至目前共累计捐款75万元。

“今年是我们与山里孩子第12年的爱
心约定。”据阳光爱心工作人员介绍，该项
目从最开始的“温暖礼包”“一双鞋子一份
爱、一双袜子一份情”“暖冬行动”，到后来
统一命名为“四季温暖”，无论形式怎么变，
疫情如何变化，大家的爱心从未缺席。

12年来，阳光爱心的足迹从贵州到四

川，又延展到青海及西藏自治区，先后为贵
州普安、晴隆、兴义等地12所学校，四川凉
山州、阿坝州、甘孜州、果洛州等地30多所
学校，青海班玛县、云南、西藏自治区的多
所学校，累计为15000多名孩子送上爱心
礼包、棉被、棉衣等物资，让山里娃们的冬
天不再寒冷。

今年的“四季温暖”项目同样会为孩子
们准备一双鞋子、两双袜子、学习用品等价
值100元以上的爱心礼包,发放到贵州、四
川、青海等地的困境
学生手中，让孩子们
能拥有属于自己的过
冬装备。

该项目总筹款目
标50万元，大家可以
继续关注阳光爱心的
公益活动，为项目送
上自己的一份力量。

阳光爱心“四季温暖”公益项目又启动啦！

6月5日，萧山区农民书画协会组织会员举行“喜迎亚运 主题湘湖采风写生活动”，画出
最美风景，向亚运体育健儿展示湘湖靓丽形象。 通讯员 杨贤兴 首席记者 唐柯湘湖采风

本报讯 （记者 朱林飞 通讯员 沈
乐）“这块地方光秃秃的很久了，现在终于
补上了绿植，一眼望去让人倍感舒心。”看
着楼下绿莹莹的草地，家住北干街道江南
星城社区江南国际城小区的居民任师傅高
兴地说。

日前，社区、小区业委会联合物业开展
绿化补种，5棵绿叶乔木、12棵球状乔木、
3500余平方米草坪“落户”江南国际城，为
小区带来了蓬勃的绿意。

早在今年3月，在社区召开的360民
情圆桌会上，有居民代表反映，小区的绿植
出现了干枯缺失，特别是9号楼的草坪出
现了大面积的泛黄。

这一问题不仅引起了社区、业委会、居
民骨干等多元主体的关注，也调动起了居

民参与社区治理的积极性。从对需要补种
的绿植、更换的草坪进行整体排查，到制定
科学详细的方案，党员代表、居民骨干、志
愿者积极地参与进来。如今，小区绿化景
观焕然一新，有效提升了居民的宜居环境。

据了解，江南星城社区由江南国际城
和江南之星公寓两个小区组成，包含34幢
高层住宅4700多户居民，是一个大型的新
融合性社区。小区体量庞大，人员流动性
大，矛盾纠纷屡有发生，物业管理、环境卫
生、平安治理等问题也一直困扰着小区。

针对这些问题，社区积极探索三方协同
小区治理模式，破解民生“堵点”“痛点”问
题。在处理矛盾纠纷的过程中，社区积极搭
建360民情圆桌会这一协商议事平台，引入
街道、职能部门等多元力量与资源的参与，凝

聚起化解矛盾纠纷、解决困难问题的合力。
作为沟通协商、解决问题的有效载体，

民情圆桌会增进了居民与社区、业委会、物
业之间的黏合度，有力地推动了基层社区
治理工作。“除了在会议室召开协调会之
外，我们也会把圆桌会开到现场。通过延
伸圆桌会的议事半径，充分调动起居民协
商议事、参与自治的热情。”社区负责人说，
过去居民一般选择报警、投诉等方式解决
矛盾纠纷，现在遇到问题时则会主动向社
区寻求帮助。

今年以来，在360民情圆桌会的运行
下，社区通过多方协商，已经成功化解了房
屋漏水、噪音扰民等物业管理矛盾纠纷12
起，绿化补种、楼道清理、出租房治理等问
题也得到了妥善解决。

360民情圆桌会 有效破解小区治理难题

本报讯 （记者 朱林飞 通讯员 曹铭
铭）“真的要谢谢你们！通过你们的调解，
我们夫妻俩已经解开了心结，以后我们会
更加珍惜对方。”近日，城厢街道藕湖浜社
区工作人员在对之前调解的一起家庭纠纷
案件进行回访时，当事人童女士真诚地表
示感谢。

事情要追溯到今年的3月11日。吕
先生和童女士是新萧山人，结婚11年，有
一个10岁的女儿。矛盾的起因是男方想
要生二胎，而女方觉得家里买房时借了不
少钱，在目前的经济条件下，生二胎压力太
大，故暂时不想生。由此，两人的关系日趋
紧张，不仅在平时生活中经常发生争吵，甚
至还起了离婚的念头。

3月11日当天，夫妻俩因为一点小事
发生争吵，妻子当场报警。辖区民警孙云
翔接到电话后，前往吕先生家进行处置。

5月11日，夫妻俩再次发生争吵，吕先
生气急之下打了妻子一巴掌。童女士报

警。孙云翔再次上门处理，与夫妻俩长谈
了一个多小时。

5月15日，社区收到派出所下发的“千
起矛调”预警，第一时间联系童女士夫妻双
方。男方表示愿意调解，而女方表示不愿
意调解，就想离婚。

之后，社区工作人员又多次联系童女
士夫妻双方，终于约定6月1日晚双方到
社区调解室进行调解。

当天晚上，由社区负责牵头，民警孙云
翔、城厢司法所所长方敏、街道妇联婚姻家
庭调解师罗睿绮一起到场调解此事。首先
由夫妻双方表述各自的想法，但双方各执
己见，不愿接纳对方的观点，气氛一度降到
冰点。于是现场工作人员立即转换方式，
将双方安排到两个独立的办公室内，由孙
警官和罗老师各自与夫妻俩谈心，让双方
尽可能详细地表述自己的想法。在谈到两
人的争执时，童女士的情绪一度比较激烈，
罗老师及时给予了安抚劝解。

等双方单独表述完后，工作人员互换
位置，由孙警官向童女士转达吕先生的想
法，罗老师则向吕先生转达童女士的想
法。之后，夫妻双方再次坐到一起进行深
入沟通。

经过近3个小时的调解，夫妻双方终
于达成一致意见：先不生二胎，等家里经济
条件好转了再考虑。他们还表示会在今后
的婚姻家庭生活中积极面对困难，彼此多
沟通多了解，心平气和地解决问题。

“清官难断家务事。在调解家事矛盾
纠纷时，不能只是一味劝和，而要用情共
情、用理沟通、用法约束，要站在双方的立
场上找出问题所在。”罗老师事后总结说。

在回访时，童女士还反馈说近期夫妻
俩对情绪的掌控和冲突的处理能力增强，
互相间的矛盾有所减少，家庭也变得和睦
起来。听到此话，社区工作人员的心也终
于放了下来。

生不生二胎？夫妻吵了起来 他们劝了回来

本报讯 （记者 朱林飞 通讯员
李楚梦）前不久，回澜南苑社区26幢发
生了一起火警，社区联合物业仅用了
10分钟就及时扑灭了明火，之后消防
车也顺利达到26幢楼下。但是通过此
事，大家发现小区里仍存在部分消防
指引标识不够清晰、有车辆占用消防
通道等安全隐患。

为消除这些隐患，社区立即行动
起来。围绕辖区居民消防安全意识薄
弱、应对突发火灾事件的能力不足等
问题，社区以宣传教育为切入点，采用
消防讲座、小喇叭巡逻提醒、社工入户
宣传等形式，切实提升居民的消防安
全综合素质。同时借助微网格的力

量，将辖区内123家商铺录至萧消119
系统，落实长效整治，便于及时发现隐
患、解除隐患。

针对住宅小区消防隐患多、消防
管理水平低等问题，社区借着平安护
航亚运的契机，提请城厢街道平安办
开展住宅小区消防安全专项整治行
动。通过仔细对照《中华人民共和国
消防法》，结合消防站专业人员指导意
见及居民的情况反映，对小区内消防
通道路线重新进行规划，并安装“生命
通道”智能预警监控系统，逐步实现消
防通道的长效化管理。及时联系燃气
公司对小区内的燃气管道设置防护
栏，还为6个消火栓设置了防撞栏。

本报讯 （首席记者 周珂 通讯
员 沈镇 任舒婷）为进一步深化垃圾
分类理念，倡导绿色、低碳、环保、文明
的生活方式，提高社区居民对垃圾分
类的知晓率、参与率、准确率，近日，戴
村镇在社区内全面推行“六全一码”3.0
模式，并邀请垃圾分类达人开展入户
宣传。

垃圾分类达人热情地向社区居民
宣讲了垃圾分类知识，通过设立海报、
分发宣传折页等方式，使群众更直观
地了解“六全一码”，引导他们在日常
生活中更好地落实垃圾分类。

在现场，工作人员细心解答了有

关“六全一码”的问题。“六全”为小区
生活垃圾分类全品类源头收集、全流
程积分激励、全链条智能监管、全体系
基层治理、全方位宣传教育、全落地责
任矩阵，“一码”即一个以智能账户为
核心，以数智治理为依托，记录源头收
集到积分使用的二维码。

接下来，戴村镇将围绕覆盖、提
质、创亮、智治方面，下功夫、做文章，
以“一码通”全面打造全场景积分应
用，有效推进全品类源头收集，推动戴
村镇垃圾分类向更深层次更高水平迈
进，激发垃圾分类“自治”原动力，全面
增进群众的幸福感、满足感和获得感。

戴村镇垃圾分类达人开展入户宣传

本报讯 （记者 刘殿君 通讯员
黄飞 曲特）为更好地营造喜迎亚运的
浓厚氛围，丰富广大居民、职工业余生
活，近日，红山农场开展“爱萧山 爱亚
运”第三届职工趣味运动会。

来自各社区、企事业单位的17支
代表队参加比赛。本次趣味运动会共
设置了步步高升、沙包掷准、运转乾
坤、九宫格射门四个竞技项目。比赛
中，参赛队员们秉承“友谊第一，比赛

第二”的宗旨，提振精神、奋勇向前，以
最饱满的激情、最团结的精神、最快的
冲刺速度，淋漓尽致地展现了运动会
的团结与超“燃”。

此次活动旨在让职工们积极参与
到全民健身活动中来，提高职工的幸
福感和获得感。接下来，红山农场还
将继续举办多种形式的迎亚运主题活
动，营造浓厚的亚运氛围。

红山农场趣味运动会赛出新风采

本报讯 （记者 王俞楠 通讯员
王丽丹）最近，新塘街道王有史社区清
理了星际公寓小区里100余辆“僵尸
车”。看着那一辆辆布满了灰尘，破破
旧旧的电动车、自行车、三轮车一一被
清理走，居民蔡阿姨不禁为社区点赞：

“没有了碍眼的‘僵尸车’，小区通道更
畅通了，环境也更好了。”

星际公寓小区是王有史社区整村
拆迁后的安置小区，目前居住在这里
的居民普遍年龄偏大，更习惯于骑电
动车出行。不少居民一家有3—4辆电
动车，有些旧了坏了不舍得扔，另一方
面居民也不知道怎么处理，就放在小
区里。

“我们楼下就停了好几辆‘僵尸’
电动车，占着停车位置，还满是灰尘，
太影响环境了。有时候被人推开充
电，就堵在通道上，老人进进出出很不
方便。”蔡阿姨告诉记者。

“一楼、负一层、负二层、汽车车位
上，充电点还有储物间都有‘僵尸车’
的身影。”在摸排中，社工小王发现，还
有些“僵尸车”甚至就停在家门口的楼
道里，这不仅影响了小区环境，更重要
的是造成了安全隐患。

要整治，就要一步到位，更要让社
区居民意识到潜在的安全隐患。

为此，在清理行动开展前，社区也
提前开展了摸排，并对居民进行了告
知。一面对了解“归属”的车辆，采取
上门、电话等方式进行点对点通知，并
就“僵尸车”带来的隐患进行了宣传科
普。另一面，则通过在车辆上张贴告
知单，给予三日的整改、处理时间。

“目前清理出来的‘僵尸车’已全
部交由公安机关进行统一处理。”社区
书记王金良表示，未来王有史社区将
继续抓好“僵尸车”整治常态化管控，
进一步营造良好的社区环境。

回澜南苑社区：多措并举整治消防安全隐患

王有史社区清理出100余辆“僵尸车”

本报讯 （记者 韩柳青 通讯员
周介媛）近日，2023浙江精品西瓜评选
活动在温岭举行，全省46家合作社精
挑细选的50位“西瓜选手”前去参赛。

活动现场，专家组对选送西瓜样品
的外观与内在品质进行打分，评价内容
包括瓜型、外观、纤维含量、口感风味等。

经综合评定，杭州萧山益农沙地
绿色纯品瓜果蔬菜实验场选送的益农
沙地牌“拿比特”品种西瓜获优质奖。
这款名叫“拿比特”的小西瓜，不仅味
道好，而且果皮薄得可以徒手剥。

据悉，杭州萧山益农沙地绿色纯

品瓜果蔬菜实验场成立于2001年12
月，位于萧山区益农镇三围村，以种植
大棚瓜果蔬菜为主，是我区第一个搭
建百亩大棚的农业生产企业。在负责
人俞关马的带领下，实验场不断引进
新品，创新技术，闯出了一条品牌精品
之路。实验场被认定为省级无公害基
地，种植的芹菜、西瓜、大蒜三个农产
品获浙江省无公害农产品认证，番茄、
黄瓜、鲜食玉米、瓠瓜四个农产品获绿
色食品认证。俞关马表示，接下来自
己还将继续在田间棚内磨砺个人种植
技术，种出更优品质的瓜果蔬菜。

我区“拿比特”小西瓜获省级优质奖

本报讯 （记者 王俞楠 通讯员
萧科）近日，区科技局组织召开市级科
技企业孵化器申报专家辅导会，对意
向申报市级科技企业孵化器的9家园
区进行“一对一”辅导，并对申报材料
进行预评审。

辅导会上，各申报园区相关负责人
就申报材料以及申报过程中的相关问
题、疑难困惑与专家们进行深入交流。
专家们也结合评审经验，围绕市级孵化
器申报注意事项，一对一给出详细园区
运营指导建议和申报材料修改意见。

会后，各申报园区相关负责人也
纷纷表示在该场专家辅导会上收获颇
丰、受益匪浅。“这样一对一的辅导很
具有针对性，很给力。对我们存在的
申报问题给予了及时的解答。”“很多
没有注意到的问题被指出来了，这也
帮助了我们进一步做好申报工作。”

接下来，区科技局也将根据专家
提出的辅导意见，按照“一园一单”梳
理问题清单，“一园一策”制定整改措
施，督促园区做好材料修改完善，为市
级孵化器评审做好准备工作。
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